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令和元年度 第４回 渋谷区子ども・子育て会議 会議録 

 

     日時：令和２年３月 26日 

10：20～11：20 

 

     場所：区役所本庁舎８階 

 ８１１－２会議室 

 

１ 開会 

 

２ 議事 

（１）パブリックコメント(意見集約と区の考え方)について 

（２）令和２年４月開園分の利用定員設定について 

（３）その他 

 

３ その他 

 

４ 閉会 
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１ 開会 

 

■会長 

 令和元年度第４回の子ども・子育て会議を開催する。 

 

■会長 

· 事務局より事務連絡をお願いする。 

 

＊事務局（保育課長）より事務連絡について説明。 

 

■事務局（保育課長） 

· 会議録の公表について、今般の新型コロナ感染症の感染拡大の状況から、感染防止のため、

渋谷区子ども・子育て会議条例第 10条の規定に基づき、会議の開催方法を「書面会議」に変

更し、書面でご意見をいただいている。会議として成立しているものとして取り扱わせてい

ただく。 

 

· 事務局から資料の確認をお願いする。 

 

＊事務局職員より資料について確認。 

 

２ 議事 

（１）パブリックコメント(意見集約と区の考え方)について 

■会長 

· 「パブリックコメントの意見と区の考え方」及びそれに対する「各委員の意見」を事務局か

ら報告し、計画策定に反映させるか検討していきたい。 

·  

■事務局（保育課長） 

· １点ずつ報告させていただき、検討する。 

＊事務局（保育課長）より１点目 保育・教育の質の向上について説明。 

·  

■会長 

· 今のところについて質問等はあるか。 

·  

■会長 

· ＳＤＧｓについて、考え方の中に取り入れるとよい。 

· 「ＳＤＧｓ等も」というような表現を使い、「ＳＤＧｓ」のイラストがあるので、参考として、

それをつけるとわかりやすい。 

·  
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■事務局（保育課長） 

· 所管の指導室は本日欠席なので、持ち帰り検討させていただく。 

·  

＊事務局（保育課長）より２点目 区立の小学校・中学校・学童との連絡について説明。 

·  

■会長 

· 意見等はあるか。次に進む。 

·  

＊事務局（保育課長）より３点目 放課後クラブについて説明。 

·  

■会長 

· 意見等はあるか。次に進む。 

·  

＊事務局（保育課長）より４点目 一時保育事業について説明。 

·  

■会長 

· 意見等はあるか。次に進む。 

·  

＊事務局（保育課長）より５点目 病児保育について説明。 

·  

■会長 

· 意見等はあるか。次に進む。 

·  

＊事務局（保育課長）より６点目 ファミリーサポートについて説明。 

·  

■委員女性 

· 渋谷区は働いている人が多いので実際にサポートする側の数が少ないのだと思う。 

·  

■事務局（子ども家庭支援センター所長） 

· ファミリーサポートはボランティアに根付いた制度で、お金ではなく、やりがいだというこ

とがある。 

·  

■委員 

· サポートする側として、同じ子どもを送り迎えしていると、子どもの成長を見届けることが

でき、そこに自分は喜びを感じるというご意見がある。そのような喜びの声を、区報等で取

り上げれば、そのような視点で提供会員のやりがいを伝えることができると思う。 
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■会長 

· ファミリーサポートに関しては、どのように広報されているか。 

·  

■事務局（子ども家庭支援センター所長） 

· 渋谷生涯活躍ネットワーク・シブカツという取り組みで声かけして、やりがいについてのコ

メントもいただき、載せている。 

·  

■会長 

· 表記のしかたについて、「兄弟」だけでなく「姉妹」の場合や「兄妹」「姉弟」の場合なども

あるので、平仮名で「きょうだい」と表記した方がよい。 

·  

■事務局（子ども家庭部長） 

· ベビーシッターのサービスもあるが、ファミリーサポートセンターも役立つかもしれない。 

·  

■会長 

· ファミリーサポート事業を立ち上げたときに、渋谷区としてどのよう思いを込めて事業を始

めたのかを、再度打ち出してはどうか。見ていただけるかどうかはわからないが、何か発信

できるとよいと思う。 

·  

■会長 

· 意見等はあるか。次に進む。 

·  

＊事務局（保育課長）より７点目 区内の子育て環境整備について説明。 

·  

■会長 

· 意見等はあるか。次に進む。 

·  

＊事務局（保育課長）より８点目 遊び場としての区立小学校の校庭開放について説明。 

·  

■会長 

· 意見等はあるか。次に進む。 

·  

＊事務局（保育課長）より９点目 ベビーシッター無料サービスの登録について説明。 

·  

■会長 

· 意見等はあるか。 

·  

■会長 
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· 「保護者や子どもの体調不良の際には郵送で」ということだが、ポストまで行かれない場合

もあると思う。WEB 上で登録できるようにするなどを前向きにご検討いただき、すぐに実行

できなくても「検討中」にできるとよいと思う。 

· 可能であれば申請方法を検討するというような文言を追加する。 

·  

■会長 

· 意見等はあるか。次に進む。 

·  

＊事務局（保育課長）より 10点目は、父親の育児参加支援についてについて説明。 

 

■会長 

· ネウボラはどの程度浸透しているか。今後、事業が本格的に進むが、区民への周知は進んで

いるか。実際に立ちあがってからでないと難しいか。 

·  

■事務局（子ども家庭支援センター所長） 

· 建物のその名称がついている等、可視化できるものがあるとよいが、事業の集合体がネウボ

ラで、イベントの名称に、看板として「ネウボラ」とついている。 

·  

■事務局（保育課長） 

· 妊婦全数面接を実施しているのでこの方たちはネウボラの情報を知ることになる。 

·  

■会長 

· お認めいただいたということで計画の確定とパブリックコメントに対する考え方の公表をす

る。 

細かい部分は事務局で調整する。 

·  

· （２）令和２年４月開園分の利用定員設定について 

■会長 

· 議題（２）令和２年４月開園分の利用定員設定について、及びそれに対する「各委員の意見」

を事務局から報告していただく。 

·  

■事務局（保育施設緊急整備担当課長） 

· （資料２に沿って説明） 

· 意見等はあるか。 

·  

■会長 

・ 開園したばかりの園の中には経験年数が少ない保育士がほとんどであったり、予定と違った

人員配置になったりなどのケースがあるため、巡回指導等をきちんとして保育の質が低下し



6 

 

ないよう経過をみていただきたい。 

 

■事務局（保育課長） 

· 認可保育所として、以前、笹塚第二保育園の仮園舎があったところで、笹幡保育園を運営し

ています。今回はこの建物の中に入る形で、区立保育室の運営事業者が新たに認可保育園と

なるという形で、先生方はそこから引継ぎの方が多くなる。 

·  

· （３）その他  

■会長 

· 議題（３）その他として、事務局より説明をお願いする。 

·  

＊事務局（保育課長）より議題（３）その他について説明。（資料に従い、その他の委員の意見に

ついて報告） 

· 意見等はあるか。 

·  

■事務局（子ども発達相談センター所長） 

· 配慮を必要とする子ども、発達が気になる子ども等のご相談を、子ども発達相談センターで

受けており、敷居の低い、相談しやすい体制をつくることに努力している。引き続き、相談

しやすい体制を整えていく。 

·  

■会長 

· 上手にアピールしていけるとよいと思う。 

·  

■会長 

· 発信のしかたに問題があるのか検討し、若い方のツールに則った方法も取り入れできるとよ

い。 

· 意見等はあるか。 

·  

· ６ その他 

·  

■会長 

· 閉会前に事務局から連絡をお願いする。 

·  

＊事務局（保育課長）より事務連絡について報告。 

·  

■会長 

·  

· （閉会） 


